



**SANIDAD** ■ REUNIÓN

# Uno de cada cinco pacientes operados correctamente arrastra dolor neuropático

■ 15 reconocidos expertos analizan la actualidad del dolor agudo en Salamanca dentro de la cátedra la Fundación Grünenthal

**ALEJANDRO SEGALÁS**

Uno de cada cinco pacientes, aunque haya sido intervenido correctamente, sufre dolor neuropático. Esta es una de las principales claves en las que se está basando la X Reunión de Expertos sobre "Control y Abordaje del paciente con Dolor Agudo", organizada por Cátedra Extraordinaria del Dolor "Fundación Grünenthal" de la Universidad de Salamanca.

"Esta realidad hace que se tenga que incidir más en prevención del dolor", explicó ayer el director de la Cátedra y jefe del servicio de Anestesiología del Complejo Asistencial de Salamanca, Clemente Muriel, quien destacó la importancia de abordar el dolor agudo, puesto que si no es bien tratado pasa a ser crónico y de ahí la trascendencia de plantear las bases para que eso no ocurra.

"Es probable que, aparte de los analgésicos convencionales, tengamos que empezar a usar un grupo de fármacos que se llaman coadyuvantes y que son más específicos para el tratamiento de este problema que hasta ahora no se había detectado", argumenta el experto en dolor que coordina esta reunión que alberga a 15 especialistas de gran prestigio.

Este evento científico ya es una referencia en el panorama nacional, debido a que cada año se reúnen en Salamanca muchos de los profesionales mejor preparados en la temática del dolor para dilucidar qué camino está siguiendo la investigación y qué otras nuevas rutas se pueden explorar en el tratamiento de estas patologías.



Reunión de los expertos en el salón de Pinturas de Fonseca./BARROSO

## Perfil genético del paciente

Josep Porta, jefe del servicio de Cuidados Paliativos del ICO de Barcelona, explicó que en relación al dolor hay muchas líneas de investigación abiertas, pero destacó los aspectos relacionados con la genética y los opioides, ya que los científicos "buscar el perfil genético para saber si una persona va a mejorar con un opioide o con otro", aunque advirtió de que son "trabajos largos que esperamos que den fruto pronto".

La reunión finaliza en la jornada matinal de hoy con una tercera sesión de 09.00 a 12.00 horas, mientras que de 12.30 a 13.30 horas llegará el turno de las conclusiones en el salón de Pinturas, Colegio Mayor Arzobispo Fonseca. Las aportaciones de la cita acabarán recogidas, como es habitual en estas reuniones, en una monografía de la que se editarán 3.000 ejemplares para profesionales de la medicina.